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Rebasan ya partidos
el 40% de pagos por
multas relativas a los
procesos 2015-2016,
dice consejero Franco

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
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Reitera la STPSH todos
los derechos a favor de
mujeres que deben dar
patrones en empresas y
negocios, según al LFT

[ REDACCIÓN ]
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Compra Charrez pipas a
fin de mandar agua para
varias comunidades; sin
embargo, líquido nunca
llega, expone población

[HUGO CARDÓN]
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Rotunda la negativa del
alcalde de Tepeji contra
supuesto incremento al
salario que percibe, tras
declaración de regidora

[ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.30
Euro (€) 21.68
Libra (£) 25.08

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Teme Morena afrenta
al elegirse un priista

Gracias a las instrucciones del gobernador Omar Fayad, Hidalgo ocupa el segundo lugar a escala nacional con el mejor Sistema

Estatal Anticorrupción. ..22

Orienta Semarnath
acciones sociales
por entorno estatal
[ REDACCIÓN ]

Como parte de las activi-
dades para conmemorar
el Día Mundial de la Edu-

cación Ambiental, la Secreta-
ría del Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales de Hidalgo
(Semarnath) desarrolló una
serie de actividades que con-
templan ferias ambientales,
jornadas de limpieza, manteni-
miento de áreas verdes, así co-
mo la creación de huertos es-
colares en municipios como
Pachuca, Mineral de la Refor-
ma y Zempoala, además de ac-
tividades recreativas en insta-
laciones de la dependencia.

También, a partir de este sá-
bado 26 de enero, la Semarnath
comenzó la temporada de "Fi-
nes Ecodivertidos" con clases de
zumba, yoga y crossfit en el Par-
que Ecológico de Cubitos.   ..44

� Posibilidad de que llegara
Canek a dirigencia estatal
resultaría negativo para el
organismo y su militancia
� Apuesta es por quienes sí
sudaron su camiseta para
edificar a movimiento local

Va el Panal, otra vez, por registro
nacional, confirma su líder Luna

� Expone que tienen presencia en 20 estados más
� Con lo cual pueden alcanzar los requerimientos ..55

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

En caso de que un perfil priista llegara
como dirigente provisional del Comité
Ejecutivo Estatal de Movimiento Re-

generación Nacional (Morena), representa-
ría una afrenta para la militancia, enfatizó el
presidente del Consejo Estatal de la cúpula
"obradorista", Andrés Caballero Cerón.

Todavía prevalece la espera para que
el Comité Ejecutivo Nacional designe al
delegado temporal que llevará los tra-
bajos de la dirigencia estatal, aunque
en algunas entidades ya nombraron a
los respectivos responsables.

En Hidalgo surgieron algunos nom-
bres que podrían arribar a la dirigencia,
entre ellos el exdiputado del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), Canek Váz-
quez Góngora, situación que provocó in-
conformidades entre la estructura.       ..33
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

LUNES, 28 ENERO 2019

L A  I M A G E N

IDENTIFICAR PIPAS
Como parte de la estrategia puesta en marcha por
el gobierno federal, los hidrocarburos son transpor-
tados en pipas, algunas de ellas pertenecen a em-
presas privas y portan lonas para su identificación,
a fin de que la ciudadanía las reconozca, luego del

problema de desabasto en las gasolineras de buena
parte del centro del país que dejaron largas filas de
automovilistas en búsqueda de algunos litros, con
ello se pretende regularizar el tema.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

RAMIRO LARA

Posee el visi-
tador general de la
CDHEH una amplia
trayectoria que brin-
da impulso al orga-
nismo en la entidad,
Lara Salinas ejerce
en cada responsabili-
dad conocimiento y
estrategias para be-
neficio de las familias
hidalguenses, tal y
como puede apre-
ciarse en el encargo
que tiene ahora, lue-
go de ser procurador
de Justicia.

abajo

JOSÉ DELGADILLO

Mal y de
malas para el alcal-
de de Tepeapulco,
señalado de mane-
ra directa de estar
detrás de un ata-
que artero a un pe-
riodista que inves-
tigaba anomalías
del ayuntamiento.
Culpable o no, Del-
gadillo López man-
tiene el silencio y
con ello reafirma
las sospechas; se-
ría mejor que de-
clarase y arreglase
este problema.
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REZOS

Indicaron los grillitos que este fin de semana se
unió a las condolencias por la explosión que de-
jó hasta el momento más de 110 personas falle-
cidas en Hidalgo, el Papa Francisco, quien la-
mentó los hechos y afirmó que sus rezos son por
los heridos y por las familias. Ante el mensaje
que en segundos le dio la vuelta al mundo, el go-
bernador Omar Fayad respondió: "me uno a las
oraciones del Papa Francisco por las víctimas…
Que sus oraciones y las nuestras fortalezcan el
espíritu de las familias de los fallecidos y acom-
pañen a los heridos en su recuperación".

SE CUELGAN

La tragedia de Tlahuelilpan sigue dando mucho
de qué hablar y por supuesto también para
quienes pretenden "colgarse" y "llevar agua a
su molino", así pudo verse con motivo de la de-
nuncia presentada por el PAN ante la Secretaría
de la Función Pública, para exigir que el gobier-
no federal intervenga, investigue y sancione a
los responsables del accidente, llamado a escala
nacional que pretenden usar en su beneficio los
"blanquiazules". Falta ver qué les responden las au-
toridades competentes.

MUTIS

Otra noticia que muy rápido se volvió viral en Mé-
xico fue la golpiza que, presuntamente, le die-
ron a un periodista que investigaba movimien-
tos financieros e irregularidades en las arcas
del municipio de Tepeapulco. Según el relato del
propio afectado, fueron esbirros del propio al-
calde, José Alfonso Delgadillo, quienes lo ame-
nazaron y golpearon de manera brutal por me-
terse donde no debía. Veremos cómo avanza el
asunto y si el edil responde pues hasta el momento se
mantiene en silencio.

DESIGNADOS

Expusieron los grillitos que, luego de ajustes y de-
signaciones propias al nuevo gobierno federal, la
mayoría de las delegaciones en Hidalgo ya tienen
encargados de despacho, quienes operarán bajo
esta figura en lo que concluye el proceso legal or-
denado por López Obrador para que llegara un
"súperdelegado" a cada entidad, por su parte
Abraham Mendoza continúa como el máximo
responsable y enlace entre el estado y la federación.

♠

SEGUNDO LUGAR

INSTRUCCIÓN EN SEA
De acuerdo con el Semáforo Anticorrupción (SA), actualizado
en enero de este año, realizado por la Confederación Patronal
de la República Mexicana (Coparmex), Hidalgo ocupa el segun-
do lugar en el país, con el mejor Sistema Estatal Anticorrup-
ción (SEA), articulado a escala interinstitucional, sólo por de-
bajo de Quintana Roo. El SA es una herramienta que refleja el
seguimiento a la implementación de Sistemas Locales Antico-
rrupción en los estados, mide las 32 entidades federativas, 49
indicadores y el avance en sus cinco niveles. Para la creación
del índice fueron analizadas las Leyes Locales del SEA, con las

que Hidalgo cuenta desde mediados de 2018. Hidalgo diseño su
SEA para potenciar la acción institucional de entidades que
desde sus respectivas trincheras tienen encomendado prevenir,
detectar, investigar y sancionar faltas administrativas de ser-
vidores públicos y hechos de corrupción, en estrecha colabora-
ción con ciudadanos y organizaciones de la sociedad civil. En
tal sentido el gobernador Omar Fayad, desde principios de su
administración instruyó cumplir la articulación del SEA, me-
diante reuniones interinstitucionales del Poder Ejecutivo local.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..
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l presidente de México, Andrés Ma-
nuel López Obrador hizo un amplio
reconocimiento público al gober-

nador hidalguense Omar Fayad, en el marco
de la tragedia ocurrida hace unos días en
San Primitivo, comunidad de Tlahuelilpan. 
La distinción hacia Fayad Meneses, mereci-
da a todas luces, significó un mensaje políti-
co contundente en un momento de cambio
para México, sobre todo, para las corrientes
opositoras al mandatario que hoy se refu-
gian en Morena y en el PRI.
Se hizo costumbre que el diputado federal Ci-
priano Charrez envíe a sus peleles a eventos
públicos para gritar consignas en contra del
gobierno estatal y tratar de generar una ima-

gen de rechazo de parte de la población.
Lo mismo hace el Clan Sosa que desde todos
sus frentes ataca, señala, hostiga y amenaza al
sistema público, eso sí con más efectividad ya
que tiene a sus servicios una batería de diputa-

dos locales que con tal de "hacerse sentir", blo-
quean o inducen a su antojo sin pensar en lo
más importante que es el pueblo de Hidalgo.
El tema es muy claro, cuando el Presidente Ló-
pez Obrador agradeció públicamente en Pala-
cio Nacional a Fayad, lo colocó al frente en la
lista de colaboradores cercanos.
Claramente AMLO dijo, "sin mezquindades"
al referirse al trabajo coordinado del manda-
tario hidalguense durante la emergencia de
Tlahuelilpan, y de un plumazo, dejó claro
que para él, Fayad entiende perfecto el pro-
yecto de reconciliación nacional que se sus-
tenta en olvidarse de siglas partidistas, prin-
cipalmente de las del PRI.
De lo anterior, los visionarios de largo plazo ya

adelantan escenarios de la sucesión estatal y
los priistas calcificados de Hidalgo se inquieta-
ron, más cuando todos los días ven como
abandonan sus filas exfuncionarios, por cier-
to, de los que  se beneficiaron enormemente en
administraciones recientes.
Algo está muy claro: AMLO reconoce al gober-
nador Fayad por segunda vez, ambas en situa-
ciones de exigencia; en la reapertura de la
Normar Rural Luis Villareal "El Mexe" y la se-
mana pasada a propósito de la explosión en
Tlahuelilpan.
Estos hechos son la base de una administra-
ción que se abre paso en las nuevas circuns-
tancias del país y por supuesto no le gustan
nada a los políticos de la vieja guardia.

E
A N D R É S T O R R E S A G U I R R E

La realidad
que aplasta

VOCALES EXTRAVIADAS

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E
n caso de que un perfil
priista llegara como diri-
gente provisional del Co-
mité Ejecutivo Estatal de

Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), representaría una
afrenta para la militancia, enfa-
tizó el presidente del Consejo Esta-
tal de la cúpula "obradorista", An-
drés Caballero Cerón.

Todavía prevalece la espera pa-
ra que el Comité Ejecutivo Nacio-
nal designe al delegado temporal
que llevará los trabajos de la diri-
gencia estatal, aunque en algu-
nas entidades ya nombraron a los
respectivos responsables.

En Hidalgo surgieron algu-
nos nombres que podrían arri-
bar a la dirigencia, entre ellos el
exdiputado del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), Ca-
nek Vázquez Góngora, situación
que provocó inconformidades
entre la estructura.

"Estamos en espera de la deci-
sión del CEN; sin embargo, la mi-
litancia y estructuras de Morena
en Hidalgo, el hecho de que se dis-
cipline a que haya designación de
la dirigencia nacional no implica
que no emitan un juicio crítico,

una opinión respecto al perfil que
sea designado".

El presidente del órgano parti-
dista reconoció que si un priista
llega como dirigente estatal sig-
nificaría una ofensa para quienes
fundaron el partido.

"Se considera una afrenta que
venga un priista a dirigir al par-
tido, cuando en el partido hay
cuadros, quienes están forma-
dos son perfiles competentes, ca-

paces e identificados con las me-
jores causas del pueblo, que han
sudado la camiseta construyen-
do este partido".

Aclaró que en este momento
no existe diálogo directo con el co-
mité nacional respecto a las postu-
ras hacia posibles cabecillas.

"No se ha propiciado diálogo
directo con la presidenta del
partido; sin embargo, se han
hecho públicos los posiciona-

mientos transparentes, esta-
mos en expectativa y espera del
Comité Ejecutivo Nacional se-
sione con ese tema".

Cabe recordar que estos dele-
gados o dirigentes provisionales
estarán en funciones hasta no-
viembre de 2019, cuando lleven a
cabo el procedimiento estatuta-
rio para seleccionar al presiden-
te y secretario general por un pe-
riodo de tres años.

REBASAN 40%

Avanza pago
de sanciones
para partidos,
indica Franco
� Solventaron partidos políti-
cos 40.42 por ciento (%) de
multas impuestas por anomalí-
as durante ejercicios ordinarios
y por campañas de 2015 y
2016, de 87 millones 391 mil
674.17 pesos de sanciones,
existe saldo pendiente de 35 mi-
llones 327 mil 21.91 pesos, in-
formó el consejero del Institu-
to Estatal Electoral (IEEH), Sal-
vador Franco Assad.

Del 100% de señalamientos
económicos hacia ocho cúpu-
las, falta por liquidar 59.57% del
monto total; cabe mencionar
que para cobro de las mismas,
IEEH descuenta 50% de prerro-
gativas mensuales.

En entrevista, el funcionario
electoral detalló que estas cifras
refieren hasta diciembre de
2018, además de que no inclu-
yen las sanciones por anomalías
detectadas en la fiscalización de
los ejercicios ordinarios de 2017,
así como de la etapa proselitista
de 2018. (Rosa Gabriela Porter)

Prevalece inconformidad
en Morena por dirigencia

PROTESTA COMÚN  S

� Posible arribo de Canek Vázquez mantiene todavía alertas encendidas
� Representaría una afrenta para la verdadera militancia en la entidad
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ENOJO. Indicó Caballero que CEN debe pensar en los cuadros formados que trabajaron para construir al organismo.

LUNES, 28 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

estatal
crónica

3
EL HECHO | CONVOCATORIA

Presentan hoy los morenistas, en conferencia desde el
Congreso local, los detalles del Primer Foro Público

denominado Hacia una ciudadanía TTTRANS
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CERCANÍA. Pormenorizó Benjamín Rico el trabajo realizado por el organismo que dirige a fin de acercar conocimientos y ejercicios a la población.

Contempla Semarnath diversas
acciones en todos los sectores

� Informó la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social de Hidalgo (STPSH), a
mujeres trabajadoras, lo que establece
la ley en materia, conforme a derechos
creados para garantizar igualdad y equi-
dad en razón de procesos biológicos de
reproducción.

De acuerdo con la LFT se prohíbe a pa-
trones despedir a una trabajadora u obli-
garla a renunciar por estar embarazada,
cambiar de estado civil o por tener al cui-
dado hijos menores.

No podrán trabajar mujeres en etapa

de gestación o lactancia cuando se ponga
en peligro su salud o la del producto por
realizar labores insalubres o peligrosas,
trabajo nocturno industrial, en estableci-
mientos comerciales o de servicio des-
pués de las 10 de la noche, así como en
horas extraordinarias.

Reiteró que todas las trabajadoras tie-
nen derecho a disfrutar de un descanso
de seis semanas previas y seis posterio-
res al parto. En caso de que los hijos ha-
yan nacido con cualquier tipo de disca-
pacidad o requieran atención médica hos-

pitalaria, el descanso podrá ser de hasta
ocho semanas después al parto, esto será
posible con la presentación del certifica-
do médico correspondiente.

La ley en materia establece que las ma-
dres trabajadoras en período de lactan-
cia tendrán dos reposos extraordinarios
por día, de media hora cada uno, para
alimentar a sus hijos, en un lugar que sea
adecuado e higiénico, el cual deberá de-
signar la empresa o centro de trabajo has-
ta por el término máximo de seis meses.
(Redacción)

Enfatiza STPSH derechos de las trabajadoras

ASUMIR LA LEY

CAMBIA DIRECTIVA

Reconoce SSH
importancia de
anestesiólogos;
hay nueva mesa
� En representación del gober-
nador Omar Fayad, el titular
de la Secretaría de Salud de Hi-
dalgo (SSH), Marco Escamilla,
atestiguó la toma de protesta
de la nueva mesa directiva del
Colegio Hidalguense de Anes-
tesiólogos A.C., que fungirá du-
rante el periodo 2019-2021.

A nombre del mandata-
rio estatal, agradeció la la-
bor realizada por la directi-
va saliente, a cargo de Liz-
beth Gutiérrez Espinosa, y
reiteró el compromiso de co-
ordinación y apoyo para la
nueva directiva, presidida
por Liliana Mejía Ramírez.

Escamilla Acosta señaló
que la labor del anestesiólogo
en la mayoría de ocasiones pa-
sa desapercibida, durante pro-
cedimientos quirúrgicos.

Incluso nosotros que hemos
sido pacientes, precisó, "depen-
diendo el padecimiento y si es
programado o no, la mayoría
nos preocupamos más por
quién será el médico que nos
operará, sin considerar el papel
tan importante que represen-
ta el profesional que aplicará
la anestesia".

"Aunque esto, en estos
tiempos modernos que vivimos
pasa cada vez menos", agregó.

El trabajo de cada uno de los
colegios médicos es reconoci-
do en este gobierno, ya que gra-
cias a su papel y compromiso
Hidalgo está siendo referente a
escala nacional y cosechando
reconocimientos por los logros
obtenidos en mejorar la cali-
dad de vida de nuestra pobla-
ción, concluyó. (Redacción)

[ REDACCIÓN ]

C
omo parte de las activi-
dades para conmemo-
rar el Día Mundial de la
Educación Ambiental,

la Secretaría del Medio Ambien-
te y Recursos Naturales de Hi-
dalgo (Semarnath) desarrolló
una serie de actividades que con-
templan ferias ambientales, jor-
nadas de limpieza, manteni-
miento de áreas verdes, así co-
mo la creación de huertos esco-
lares en municipios como Pa-
chuca, Mineral de la Reforma y

Zempoala, además de activida-
des recreativas en instalaciones
de la dependencia.

También, a partir de este sába-
do 26 de enero, la Semarnath co-
menzó la temporada de "Fines
Ecodivertidos" con clases de zum-
ba, yoga y crossfit en el Parque
Ecológico de Cubitos.

En los últimos dos años se han
sumado más de 58 mil volunta-
rios ambientales y gracias al tra-
bajo coordinado con la Secreta-
ría de Educación Pública de Hi-
dalgo (SEPH) más  de 5 mil 510

alumnos de 18 escuelas partici-
pan ya en el programa Escuelas
para la Sustentabilidad.

El titular de la Secretaría de
Medio Ambiente, Benjamín Ri-
co, explicó que Escuelas para la
Sustentabilidad impulsa el com-
promiso de la comunidad esco-
lar con el medio ambiente, a tra-
vés de acciones sustentables co-
mo la separación de residuos, el
aprovechamiento del agua, la efi-
ciencia energética y la recupe-
ración de las áreas verdes.

Actualmente se han nombra-

do 546 niñas y niños ecovigi-
lantes, quienes se convierten en
promotores de cambios de há-
bitos al interior de su escuela y
en sus hogares.

"Con el programa de Escue-
las  para la Sustentabilidad es-
tamos trabajando con los mu-
nicipios de Tula, Atitalaquia,
Atotonilco el Grande, San Agus-
tín Tlaxiaca, Mineral de la Re-
forma, Pachuca, Atotonilco de
Tula, Omitlán, Zempoala y Mi-
neral del Monte", detalló el fun-
cionario estatal.

PLANES Y ESTRATEGIAS  I

� Lleva la dependencia estatal charlas, cursos y actividades a la sociedad
� Meta es crear una conciencia sobre la importancia de cuidar el entorno
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

C
onfirmó el presidente
estatal de Nueva Alian-
za (Panal) Hidalgo, Juan
José Luna Mejía, que

antes de concluir enero solicita-
rá su registro como partido políti-
co nacional, pues en la Repúbli-
ca Mexicana suman 20 entida-
des con presencia "turquesa".

A partir del 1 de enero, Panal
Hidalgo obtuvo registro como par-
tido político local, incluso en dis-
tribución de financiamiento ac-
cederá a prerrogativas con base
en el 65 por ciento de la Unidad
de Medida y Actualización (UMA).

Sin embargo, el representante
a escala nacional, Luis Castro
Obregón, no descartó la posibili-
dad de solicitar registro nueva-
mente, pues en entidades donde
ya consolidó su refrendo local su-
pera la cantidad de militantes
mandatada por la autoridad elec-
toral y la legislación en la mate-
ria, estimada en más de 233 mil
personas, el 0.26% del padrón

electoral vigente.
La Ley General de Partidos Po-

líticos (LGPP) establece que la or-
ganización de ciudadanos que
pretenda constituirse informará
tal propósito al Instituto Nacio-
nal Electoral (INE) en el mes de
enero del año siguiente de la elec-
ción de Presidente de la Repúbli-
ca, hasta el momento más de 30
agrupaciones presentaron docu-
mentación en oficinas centrales.

"No hemos mentido porque
nosotros dijimos que así como en
Hidalgo nos constituimos con un
partido político local, porque lo
permite la ley, pues así se consti-
tuyó en tres cuartas partes del te-
rritorio nacional y que en los es-
tados restantes donde no se tie-
ne registro no quiere decir que
no tenemos fuerza política o his-
toriales, se cuenta con ello, todo
eso sirve para que ahora con esas
20 entidades podamos constituir-
nos como una federación de par-
tidos", dijo el líder hidalguense.

En entrevista reiteró el proce-
dimiento nacional para consti-
tuir un partido político nacional,
por lo que afirmó que antes del
31 de enero acudirán a oficinas
centrales para acreditar la inten-
ción, para ello Nueva Alianza Hi-
dalgo efectuó asambleas distrita-
les para registrar adeptos.

"No tenemos la duda que en
Hidalgo en el 100% de los distritos
federales electorales llevaremos a
cabo nuestras asambleas distrita-
les, quizá en otros estados no en-
tran todos sus distritos, pero en
Hidalgo sí entran, pues somos el
mejor estado a nivel nacional".

Insiste el Panal, nuevamente,
en alcanzar registro nacional

LOS INCANSABLES  I

� Subrayó Luna que la presencia del partido continúa en 20 entidades
� Lo que les da derecho de buscar otra vez reconocimiento en el país

REQUISITOS. Adelantó que antes del 31 de enero acudirán a oficinas centrales del INE para acreditar esa intención.

[ MILTON CORTÉS ]
�La iniciativa privada resulta pri-
mordial para el progreso de Pa-
chuca, al involucrarse en la vida
social y política de la misma, des-
tacó David Limón Álvarez, em-
presario capitalino, quien indicó
que la apertura de dos adminis-
traciones municipales recientes
hacia este sector, resultaron fac-
tor elemental para lograr un des-
arrollo armónico.

"El desarrollo de Pachuca no
depende de un partido político en
específico, ejemplo es que la ante-
rior administración, encabezada
por Eleazar García, promovió la
participación del sector empre-
sarial y la actual de origen panis-

ta también muestra interés".
Dijo que incentivar la econo-

mía local desde la participación
activa del empresariado, se man-
tiene intacta de cinco años a la
fecha y mientras ese interés per-
sista será posible abordar mayores
proyectos en beneficio tanto de
la sociedad como de empresarios
y autoridades.

"El empresario no sólo contri-
buye con asentamiento de sus ne-
gocios y la creación de fuentes de
empleo, ahora se involucra con
participación en actividades que
emprende la alcaldía como asis-
tencia social, rescate de espacios
públicos, labor altruista, entre
otros tópicos".

� Hay confianza del empresariado en las alcaldías, sin importar partidos

Permite apertura a la
IP una labor armónica

JUNTA VECINAL

Exigencias
y denuncia
vs el delito
� La carencia de iniciativa so-
cial también es factor para
que delitos prevalezcan en
cualquier municipio, expusie-
ron grupos de colaboración
ciudadana.

En reunión dominical pa-
ra evaluar resultados de ser-
vicios públicos municipales,
vecinos de colonias de Pachu-
ca consideraron que en el
combate a la delincuencia de-
be contarse con una base de
responsabilidad social.

"Si en las colonias los veci-
nos no tenemos la cultura de
denunciar, no será posible com-
batirlo y menos erradicarlo si
como sociedad no contamos
con esa parte de responsabili-
dad para hacer lo que nos co-
rresponde", expuso Margarita
García Horta. (Milton Cortés) A
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Debe contemplarse a Tulancingo
en lucha contra huachicol: Pérez
[ ÁNGEL PACHECO ]

C
on base en la incidencia,
las cifras de detenciones y
el aseguramiento de
combustible robado en

Tulancingo, que no cuenta con
ductos de Petróleos Mexicanos
(Pemex), se espera que sea uno
de los municipios que tomará en
cuenta el Gobierno Federal para
beneficiarse dentro de la lucha
contra el robo de combustibles,
aseveró el presidente municipal,
Fernando Pérez.

Detalló que no cuenta al mo-
mento con información precisa
sobre el tema; sin embargo, tras el
acercamiento que tendrá en pró-
ximos días con personal adscri-
to a la Secretaría de Gobernación
(Segob), habrán de poner el asun-
to sobre la mesa de las autorida-
des federales.

"No tengo la certeza de que
vaya a suceder así, pero Tulan-
cingo es un lugar de paso obli-
gado para el trasiego de hidro-
carburo ilícito, de modo que ha-
bremos de pedir que si no está
contemplado lo tomen en cuen-
ta", afirmó el alcalde.

Destacó un par de asegura-
miento realizados durante el pa-
sado fin de semana, uno por la

Policía Municipal y otro más por
personal del Ejército Mexicano
además de que, sin especificar si-
tios, señaló haber detectado ca-
sas utilizadas como bodegas.

Por otra parte, el presidente
municipal acentuó que más allá
de beneficiar con programas so-

ciales se necesitará de la partici-
pación de los diputados federales
para que el delito sea castigable
de forma ejemplar.

"No tenemos que esperar a
otra tragedia, es una urgencia
que el artículo correspondiente
sea reformado y que la prisión

preventiva sea obligatoria para
quienes trafican con hidrocarbu-
ro robado, el llamado es a coor-
dinarse con autoridades y pedir
que elementos de la Marina Ar-
mada y del Ejército Mexicano
continúen haciendo sus recorri-
dos", demandó el edil.

PRECISIÓN. Sostuvo edil que son constantes las detenciones de vehículos y aseguramiento de combustible.

PRESUME ACCIONES

� Señaló el alcalde que pese a no tener ductos sí es paso obligado en el trasiego
� Por lo cual las autoridades federales están obligadas a incluirlo en la estrategia

FORMALIDADES

Apremiante
el establecer
delimitación,
dice diputado
� La delimitación territo-
rial entre los municipios de
Santiago Tulantepec y Tu-
lancingo será abordada
nuevamente, pero requiere
de voluntad, que sí existe
entre los dos alcaldes, por
lo que se espera que en este
año el tema quede solucio-
nado, expresó el diputado
por Tulancingo, Antonio
Hernández Vera.

Tras el primero de tres fo-
ros en cuanto a temas me-
tropolitanos en Hidalgo, el
legislador puntualizó que
será necesario conocer los
límites entre las demarca-
ciones, situación que en ad-
ministraciones pasadas co-
menzaron a documentar.

Reconoció que no es un
asunto sencillo, al tiempo
que señaló a los vecinos co-
mo parte importante para
que la delimitación pueda
llevarse a cabo, pues exis-
ten vecinos, dijo el asamble-
ísta, que pagan un servicio
en un municipio y alguna
contribución en otro, con
base en sus intereses.

"Sabemos que no es fá-
cil, pero hemos visto la dis-
posición de los presidentes
Fernando Pérez y de Paola
Domínguez Olmedo, espe-
ramos que sea antes de cul-
minar 2019 que la delimi-
tación sea un hecho", con-
fió Hernández Vera. (Ángel
Pacheco)
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Recibió Escuela Superior de Huejutla nuevo equipamiento para
reforzar la infraestructura del plantel para formación de

profesionales en esa región hidalguense

INFORMA MUNÍCIPE

Exige Fenamm encuentro con Presidente de México
[ REDACCIÓN ]
� Durante la reciente visita del Presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, a la ciudad de Tulancingo, el presidente
de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm),
Fernando Pérez, así como el secretario general de la misma orga-
nización, Sergio Arredondo, entregaron al titular del Ejecutivo
federal un oficio de petición para sostener acercamiento duran-
te el mes de febrero.

En el oficio se refirió el compromiso de los presidentes municipa-
les del país por trabajar juntos a favor de las regiones, ciudades y co-
munidades locales.

Así mismo se expresó el deseo de entablar una etapa de colabora-
ción entre el gobierno federal y municipios, a fin de fortalecer el fede-

ralismo e impulsar conjuntamente estrategias e iniciativas que con-
tribuyan a elevar la calidad de vida en los 2 mil 446 municipios y
26 alcaldías del país.

En la misiva de Fenamm también se hizo patente la confianza, en
que el clima de diálogo que el licenciado Andrés Manuel López Obra-
dor ha propiciado con todos los mexicanos, sea el ámbito para traba-
jar en un marco de unidad a favor de mejores ciudades.

Se informó que la solicitud de encuentro fue recibida y firmada
por el Presidente de la República, quien comprometió atender la in-
quietud por conducto de la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez
Cordero, quien fungirá como enlace para el próximo encuentro con
alcaldes que integran el Buró Ejecutivo de la Federación Nacional
de Municipios.
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[ HUGO CARDÓN ]

A
un cuando en el
ayuntamiento de Ix-
miquilpan se regis-
tran gastos para el

abastecimiento de agua pota-
ble para sus poblados, a tra-
vés de camiones cisterna, va-
rias comunidades permane-
cen hasta el momento sin el
líquido vital, situación que lle-
va varios meses.

De acuerdo con información
ventilada por habitantes de la
comunidad de Usdeje, ubicada
en la parte norte del municipio,
desde hace cuatro meses no
cuentan con servicio de agua
potable, problema que no atien-
den las autoridades.

Explicaron que en repeti-
das ocasiones acudieron con
oficios de solicitud, a fin de que
los apoyen con el suministro
de agua potable; sin embargo,
las autoridades omiten dicha
petición, ya que minimizan es-
ta problemática, que afecta a
decenas de familias.

Indicaron que durante los
últimos días el argumento de
las autoridades locales para
no otorgarles el servicio es que
los oficios de solicitud se en-
cuentran sellados con el año
2018 y no pueden brindarles
el servicio porque dichos do-
cumentos ya deben ser respal-

dados con el sello 2019.
Manifestaron que este argu-

mento resulta incongruente,
pues fue hasta este fin de sema-
na que los nuevos delegados rin-
dieron protesta para la gestión
2019, asimismo la petición pa-
ra que los abastecieran fue re-
alizada desde el año pasado.

Por lo anterior, los pobla-
dores de Usdeje exigieron a los
regidores de Ixmiquilpan in-
tervenir directamente para
aclarar este tema, sobre todo
porque el ayuntamiento repor-
ta gastos para el abastecimien-
to de agua potable a través de
pipas; sin embargo, varios po-
blados de la zona norte no go-
zan de este servicio.

Paga Ixmiquilpan pipas, pero
no llega el agua a localidades

SITUACIÓN. Expusieron familias urgencia de contar con el líquido vital, pues llevan meses sin ser atendidas.

RECLAMO JUSTO

� Manifestaron pobladores su inconformidad ante omisiones de alcaldía
� Desatención al problema derivó de que los sellos no son de este año

DDEEMMAASSIIAADDOOSS  PPEENNDDIIEENNTTEESS

Reclama regidor falta de sesiones del cabildo
� Desde el pasado diciem-
bre, integrantes de la asam-
blea municipal de Ixmiquil-
pan no sesionan, acción que
imposibilita dar la adecua-
da continuidad a pendien-
tes dentro del municipio, ex-
puso el regidor del Partido
Revolucionario Institucio-
nal (PRI), Roberto Chávez
Hernández.

El regidor señaló que, la-

mentablemente, el alcalde Pas-
cual Charrez Pedraza no emi-
te convocatorias correspon-
dientes a fin de que los asam-
bleístas se congreguen y abor-
den los temas que requieren
del consenso del cabildo.

Indicó que debido a la fal-
ta de sesiones varias actas y
dictámenes no son atendi-
dos, incluso algunos relacio-
nados con recursos para el

ayuntamiento que debieron
ser reportados a otras ins-
tancias ya no fueron entre-
gados a las instancias corres-
pondientes.

El año pasado, debido a
la falta de convocatorias, los
mismos regidores de la
asamblea municipal solici-
taron sesionar, ya que no ha-
bía la intención por parte del
edil, quien durante su ges-

tión sólo se ha enfocado a
las movilizaciones sociales.

El año anterior, debido a
la inconsistencia de las se-
siones, varios conflictos de
delegados en Ixmiquilpan
quedaron pendientes y sin
atender, lo que provocó que
durante todo un año varios
poblados no tuvieran repre-
sentante legal para gestio-
nar recursos. (Hugo Cardón)

AA  TTRRAAVVÉÉSS  DDEE  CCOONNVVEENNIIOO

Facilita alianza elaboración de expedientes técnicos
� Este fin de semana el Colegio de Ingenie-
ros del Estado de Hidalgo y la organización
Alianza Campesina Mexicana, firmaron con-
venio de colaboración para impulsar el des-
arrollo rural en materia de infraestructura.

El Colegio de Ingenieros del Estado, repre-
sentado por su presidente José Pérez Ánge-
les, fue encargado de firmar este convenio de

colaboración, cuyo trámite se estuvo concre-
tando durante varios meses a fin de confor-
mar un buen proyecto.

Según Iván Hernández Gutiérrez, de
Alianza Campesina, los ingenieros hidalguen-
ses brindarán asesoría y apoyo a las comu-
nidades de los municipios de Chapantongo, Ix-
miquilpan, Alfajayucan, Cardonal, Nicolás

Flores y Santiago de Anaya, en la elabora-
ción de expedientes técnicos de obras.

Iván Hernández mencionó que en mu-
chas ocasiones las autoridades de las localida-
des se enfrentan a conflictos y barreras, ya
que al momento de solicitar algunas obras
no cuentan con un expediente técnico bien
elaborado. (Hugo Cardón)
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� Exigieron pobladores de Tlax-
coapan al presidente de la Jun-
ta de Gobierno del Congreso lo-
cal y diputado por el Distrito
XIV, con cabecera en Tula, Ri-
cardo Baptista, cumplir con el
apoyo comprometido respecto
al "despojo" que el gobierno es-
tatal hiciera de parte del terre-
no del centro de salud de la ca-
becera municipal en beneficio
de una empresa.

Desde febrero de 2018 la ad-
ministración estatal inició la
construcción de la calle San
Pedro, para la cual utilizó el 30
por ciento de superficie del pre-
dio que entonces ocupaba el
nosocomio, ante inconformi-
dad y resistencia social, que
alegó se quitaban beneficios de
salud a cambio de favorecer al
capital privado.

Cabe recordar que incluso "la

injusticia" llevó al exalcalde Mi-
guel Ángel López a una huelga
de hambre que se extendió por
poco más de una semana y a la
que más tarde se sumaron tres
mujeres.

A casi un año de iniciada la
problemática, pobladores re-
cordaron el tema y denuncia-
ron que a pesar de que Baptis-
ta se comprometió a darles apo-
yo, antes de que fuera candida-

to, durante el tiempo que lo fue
y ya como líder del Congreso,
"pero la realidad es que no ha
hecho nada".

Acusaron que ni siquiera ha
dado seguimiento al pronuncia-
miento que hizo en tribuna el
exdiputado Efrén Salazar Pérez,
quien en su momento defendió
la causa junto con su compañe-
ro de legislatura, Miguel Ángel
de la Fuente. (Ángel Hernández)

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

N
egó el alcalde de Tepeji del Río, Moisés
Ramírez Tapia, que recientemente su sa-
lario haya recibido un incremento sus-
tancioso, tal y como denunció la regido-

ra Xóchitl Yazmín Isidro Cruz, con un supuesto
fundamento en la Ley de Egresos y como trascen-
diera hace días en medios digitales.

Según la regidora, el edil se habría aumentado
para el presente año fiscal un aproximado de 27
mil pesos, "pasó de 63 a 90 mil pesos".

Sin embargo, Ramírez rechazó de manera ta-
jante ese señalamiento y expuso que de ninguna
manera hubo tal aumento, pues de hecho ningún
integrante de la asamblea, director o secretario
goza de tal situación.

Reveló que sí hubo aumentos salariales para
este año, pero fueron únicamente para personal
que menos percibía, como trabajadores de servicios
públicos, aunque admitió que el aumento tam-
bién alcanzó a personal sindicalizado.

Indicó que la información dada por la asamble-
ísta no tiene sustento y que el asunto de sueldos fue
aclarado en sesión de cabildo por los propios regi-
dores; "aquí mencionaron que ni secretarios, ni di-
rectores, ni síndicos y mucho menos yo teníamos
incremento, sólo los empleados que ya mencioné".

Agregó que incluso se trató de aprobar un pre-
supuesto moderado y apegado a lineamientos de
austeridad que impulsa el Gobierno de la Repúbli-
ca, e incluso presumió que las medidas de no hacer
dispendio de recursos públicos las adoptaron des-
de 2018.

"Por ejemplo, incluso en el ayuntamiento se em-
pezaron a tener recortes, entre ellos prescindir de
aguas, refrescos y golosinas".

Por último manifestó que no se puede hablar de
aumentos salariales cuando algunos fondos y pro-
gramas federales que recibía el ayuntamiento fue-
ron recortados.

CASO. El edil fue evidenciado por una regidora, quien argumentó que pasaría de 63 a 90 mil pesos mensuales.

Rechaza Ramírez supuesto
aumento jugoso a su salario

ACLARA DICHOS 

� Indicó el alcalde de Tepeji que ninguno de sus funcionarios tiene incremento
� Reconoció que sólo trabajadores que menos ganaban sí recibirán más

TTRRUUNNCCAADDOO  CCOOMMPPRROOMMIISSOO

Evade Ricardo Baptista apoyo a solución de conflicto

Desaparición del SP arrastraría a médicos

CCOONNSSIIDDEERRAA  AADDMMIINNIISSTTRRAADDOORRAA

� Expuso la administradora del Hos-
pital Regional Tula-Tepeji, Nora
Campos Cruz, la importancia de que
el gobierno de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador conserve el Seguro Po-
pular y no concrete su eliminación,
como afirmó durante su campaña.

La segunda al mando del hospi-

tal general, dijo que de quitar el Se-
guro Popular también se elimina-
rían importantes beneficios para
beneficiarios; "por ejemplo, área de
cuidados intensivos y de neonatos,
además de importante número de
médicos".

El Ejecutivo federal sostuvo en

campaña y una vez que llegó a la
Presidencia de la República, que el
Seguro Popular es un programa fa-
llido, "pues ni es seguro ni es popu-
lar, así que tendrá que sustituirse
poco a poco por un sistema de sa-
lud federalizado", indicó. (Ángel
Hernández)
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[ ÁNGEL PACHECO]
� Luego de diversos reportes
con respecto a supuestos malos
tratos por cobros de diversas
deudas, el secretario general
municipal de Tulancingo, Raúl
Sánchez Parra, pidió a los afec-

tados acercarse al área local de
Seguridad Pública para denun-
ciar y evitar cualquier riesgo
por estas causas.

Fueron tres personas que du-
rante la semana que concluye
acusaron el excesivo hostiga-

miento por parte de un grupo de
prestamistas, presuntamente co-
lombianos, ya sea para cobrar o
para obligarlos a que renueven
sus préstamos.

Dos personas que han sufri-
do el acoso por parte de los ex-
tranjeros, narraron que ante
la necesidad de dinero por las
fiestas de fin de año contacta-
ron a los prestamistas y solici-
taron cantidades, que pagarí-
an semanalmente.

Sin embargo, dijeron, la for-
ma en que cobran sus acreedo-

res no son las más amigables.
"Nos gritan y exigen el pago al
momento que ellos llegan y si les
decimos que nos esperen llegan
hasta a las amenazas".

Otra persona que solicitó un
préstamo contó que lo pagó a
tiempo, pero los presuntos co-
lombianos lo buscan e insisten
que tiene que pedir otro crédi-
to con ellos. "Ya les pagué, pe-
ro nos insisten para solicitar-
les más dinero".

Al respecto el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudada-

na, a través de su titular, Manuel
Martínez Dorantes, fue notifica-
do de uno de los casos anterio-
res y acordaron en asesorar y
dar seguimiento a las denuncias.

Raúl Sánchez Parra reiteró
el no adquirir ninguna respon-
sabilidad con éstas personas,
pues no son instituciones que
estén sujetas a las leyes que nor-
man el préstamo del dinero y
esto puede traer problemas
complejos y puso a disposición
el teléfono de Seguridad Públi-
ca: 775755222.

ADVIERTE SEGURIDAD

[ ALBERTO QUINTANA ]

P
resentará la Procuraduría Gene-
ral de Justicia del Estado de Hidal-
go (PGJEH) este lunes el primer
Ciclo de Cine Jurídico para abo-

gados del organismo, así como para quie-
nes se interesen en esta actividad de aná-
lisis, reflexión y debate.

La dependencia comentó que el cine se ha
convertido en una herramienta pedagógica
importante, tiene la facilidad de explicar gran-
des temas a partir de imágenes en una socie-
dad que es en gran medida audiovisual.

Con esta actividad, los asistentes reflexio-
narán a través de un mecanismo lúdico, en-
tretenido y accesible, además discutirán sobre
temas relacionados con el trabajo de la procu-
ración e impartición de justicia, anexando
comentarios de expertos.

El Primer Ciclo de Cine Jurídico proyecta-
rá una película por mes durante este 2019, el
filme se proyectará completo sin interrupcio-
nes, habrá un comentarista y en su caso ha-
rá algunas observaciones al inicio, al terminar
la película dará una sinopsis breve resaltan-
do los temas importantes.

Posteriormente se propiciará un diálogo
con el público asistente a través de una serie
de preguntas, para discurrir a partir de esce-
nas específicas de la película y con el afán de
refrescar las ideas, el comentarista utilizará fo-
togramas o segmentos de la película a través
de una ficha audiovisual.

El arranque de dicho ciclo de cine estará a
cargo Raúl Arroyo, procurador general; Jo-
sé Ramón Narváez Hernández, investigador
de la Escuela Judicial Electoral, así como Josué
Antonio Hernández Osorio, especialista en
transparencia y combate a la corrupción,
control y gestión gubernamental, en mate-
ria administrativa, financiera, presupuestaria
y de fiscalización interna.

MANIOBRA. Durante este año proyectará cintas por mes con la finalidad de generar diferentes públicos.

Pone PGJEH cine a disposición
de sus abogados y de sociedad

COMIENZA HOY  A

� Objetivo es tener mejor comprensión de diversos temas con herramienta
� Habrá charlas, así como sesiones de preguntas y respuestas para el ciclo

CON ACCIONES CONJUNTAS

Subraya Baños posicionamiento en turismo
[ REDACCIÓN ]
� México se mantiene como la sexta potencia mundial en
turismo, gracias a la calidad de los servicios que presta y al
compromiso de la gente involucrada en el sector, así lo
mencionó el titular del ramo en la entidad, Eduardo Ba-
ños, durante la inauguración del Programa de Asesoría y
Calificación de Proyectos Turísticos, donde también co-
mentó el funcionario estatal que incluso el año pasado el pa-
ís desplazó a Inglaterra y Alemania, que llegaron a ocu-
par los primeros lugares.

México ocupa el primer lugar mundial en Turismo Religio-
so por la Basílica de Guadalupe, ya que recibe más de 20 mi-
llones de visitantes, de la misma manera el destino turístico
número uno de visita a las pirámides es Teotihuacán, por
encima de las de El Cairo, Egipto.

Esta capacitación que se realizó en una plaza pachuque-
ña contó con asistencia de 170 prestadores de servicio de
todo el estado de diferentes rubros como balnearios, hoteles,
tour operadoras, transporte público, centros ecoturísticos,
haciendas, casonas, restaurantes, otros giros, entre otros.

Cuidado con préstamos
por parte de colombianos
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[ REDACCIÓN ]

E
n el marco de la reciente integración de
Telebachilleratos Comunitarios al Sis-
tema Integral de Educación Media Su-
perior (SIDEMS) y a fin de instruir al

cuerpo docente de este subsistema en uso de au-
las digitales y herramientas que incluye esta es-
trategia para formación de juventud, el titular de
la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo
(SEPH), Atilano Rodríguez, inauguró jornadas
de capacitación en esta materia.

Indicó que mediante capacitación y con ade-
cuado uso de tecnologías, es posible apoyar pro-
cesos de aprendizaje de jóvenes estudiantes, a
través del uso de aulas digitales, que ofrecen la
oportunidad de elevar la calidad educativa, pro-
piciar la permanencia del alumnado y asegurar
su continuidad en Educación Superior.

Atilano Rodríguez explicó que el gobernador
Omar Fayad instruyó la adhesión de Telebachi-
lleratos Comunitarios al SIDEMS, para incre-
mentar aspectos de inclusión y equidad en la
Educación Media Superior.

El pasado martes 22 de enero, el propio goberna-
dor anunció, en el municipio de Juárez Hidalgo, el in-
greso de Telebachilleratos al sistema en mención y
entregó apoyos (libros de texto y equipamiento de au-
las digitales) a diversos planteles de este nivel educa-
tivo, destacando que el impulso a la educación po-
sibilita el acceso a una mejor calidad de vida.

Ingreso del Telebachillerato
eleva calidad, expone SEPH

EN EL SIDEMS  A

� Reconoció titular de la secretaría importancia de contar con tecnologías
� En atención a las instrucciones del gobernador Fayad para este renglón

EESSTTAABBLLEECCEE  CCOONNVVEENNIIOOSS

Focaliza universidad vinculación local

� En el marco del programa de vincula-
ción académica que realiza la Universi-
dad Autónoma del Estado de Hidalgo
(UAEH) con instituciones de orden local
y nacional, signó dos convenios genera-
les y siete específicos de colaboración.

Durante ceremonias encabezadas por
el rector, Adolfo Pontigo, concretó la sus-
cripción de compromisos entre la máxima
casa de estudios de la entidad y la Presi-
dencia Municipal de Huejutla de Reyes, el
Colegio de Arquitectos e Ingenieros Civi-
les de la Huasteca A.C; el Centro de Especia-
lidades Médicas y Dentales; la Clínica Beta-
nia; la Clínica y Farmacia Huejutla S.A.;
y el Instituto Tecnológico de Huejutla.

El rector dio a conocer que el objetivo
principal de los acuerdos es efectuar una
vinculación entre las partes, con el objeto
de que los alumnos pertenecientes a la
UAEH, en específico a la Escuela Superior
de Huejutla (ESH), puedan desarrollar
prácticas académicas, profesionales y ser-

vicio social de los diferentes programas
educativos de Enfermería y Médico Ciruja-
no. (Redacción)
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INAUGURACIÓN. Opinó Atilano Rodríguez que la capacitación es un referente para abonar a la formación de la juventud en todo Hidalgo.

DDAA  BBAANNDDEERRAAZZOO

Pondera edil
de Tolcayuca
mejoramiento
de sus calles
� Mejorar la infraestructu-
ra urbana de Tolcayuca es
una de las principales políti-
cas públicas del alcalde,
Humberto Mérida, por ello
dio banderazo de arranque
de obra para la construcción
de mil 667 metros cuadra-
dos de pavimento hidráuli-
co en la calle Granadita, de
la comunidad Santiago Tlajo-
mulco, en beneficio de más
de 80 familias.

"Nos costó mucho gestio-
nar y bajar el recurso para
esta obra, trabajamos a mar-
chas forzadas, pero finalmen-
te se logró; el beneficio es pa-
ra los habitantes de esta calle,
quienes por mucho tiempo
habían solicitado se mejora-
ran las condiciones de la via-
lidad", manifestó el edil.

La pavimentación de con-
creto hidráulico tendrá un
espesor de 15 centímetros,
reforzado con malla electro-
soldada, contempla también
la construcción de guarni-
ciones y banquetas, con una
inversión de 1.2 millones de
pesos provenientes del fon-
do de Aportaciones a Proyec-
tos de Desarrollo Regional
(PDR), el tiempo de ejecución
de dicha obra es de aproxi-
madamente 30 días.

El titular de la Dirección
de Obras Públicas Munici-
pal, David Cruz Vázquez, se-
ñaló que esta pavimentación
es de gran importancia, pues
"con Granaditas se urbani-
za la zona norte de Santiago
Tlajomulco y mejora la vida
de forma sustancial en los
hogares beneficiados, así mis-
mo en temporada de lluvias
se reducirá el riesgo de inun-
daciones o encharcamien-
tos", resaltando que con la
ejecución de esta obra ya se
tiene cubierto casi el 100
por ciento de las calles pavi-
mentadas en la comunidad.
(Redacción)

LUNES, 28 ENERO 2019 || sociedadpágina21decrónicahidalgo || 

ES
P

EC
IA

L

ES
P

EC
IA

L

HGO-21.qxd  27/01/2019  06:35 p.m.  PÆgina 21



LA

cronica
LUNES, 

28 ENERO 2019
INCLUSIÓN. Eleva Telebachillerato calidad educativa .21

sociedad

[ MILTON CORTÉS ]

L
ograr la unión de la fe-
ligresía y consolidar la
fe de los católicos fue el
objetivo que cumplió el

sacerdote, Alfonso Romero Ruiz,
luego de ofrecer su última ho-
milía como sacerdote responsa-
ble de la Iglesia de San Francis-
co, en la ciudad de Pachuca.

Luego de cumplir su enco-
mienda como cura, explicó, fue
momento de iniciar el proceso
de retiro, siempre con la satis-
facción de promover el catoli-
cismo de forma responsable.

"Consagré mi vida a Dios pa-
ra servir a la comunidad, don-
de los obispos me colocaron ahí
trabajé para la gente, pero todo
tiene un principio y un fin, si-
tuación que agradezco, porque
siempre me dirigí de la forma
más honesta y respetuosa con
toda la gente".

Explicó que, de acuerdo con
la Ley Canónica, los sacerdotes
a los 70 años presentan su reti-
ro, pero anticipó que en su ca-
so se tuvo la paciencia de man-
tenerlo al servicio de la Iglesia

hasta los 75 años de servicio.
"Se me concedió que a mis

92 años de vida siguiera sir-
viendo a la comunidad, pero
ha llegado el momento que, por
mi edad, me retire, estoy cuer-
do, solamente lo que anda mal

es la carrocería y eso me orilló
a tomar una decisión de dejar
ya la parroquia y hacer todos
los protocolos para que el nue-
vo sacerdote asuma esta muy
importante responsabilidad de
dirigir a la Iglesia Católica des-
de San Francisco".

El padre Alfonso, como es
mejor conocido, afirmó que en
lo material deja una economía
sana, una iglesia caminando
siempre de la mejor forma, para
que el nuevo párroco que llegue
encuentre un templo sano en
todos los sentidos, en vías de
mantener la labor de incremen-
tar la fe de los asistentes.

"Me voy contento por haber
hecho lo mejor que se pudo, la
iglesia me ha dado mucho de
forma espiritual y otra cuestión
importante es que la gente me
ha dado su cariño".

Señaló que la Iglesia también
resiente los cambios sociales,
por lo que convocó a la pobla-
ción que asiste a este recinto re-

ligioso a seguir la palabra de
Dios, toda vez que la misión de
formar personas que sigan a
Cristo persiste, para que así
mantengan solida su creencia.

Alfonso Romero Ruiz conclu-
yó diciendo que "mi intención
nunca fue molestar a nadie, si
alguien se sintió alguna vez alu-
dido le ofrezco mis eternas dis-
culpas, mi trabajo fue unificar
y a esta edad creo que he cum-
plido mi meta como persona y
como sacerdote".

VIENE RENOVACIÓN  I

� Terminó ya su ciclo como cura, al frente de la Iglesia de San Francisco
� Apuntó que lo dejaron prestar 75 años de servicio y estará agradecido

EXPONE DIF

Abierto el
consultorio
a favor de
pobladores
[ REDACCIÓN ]
� Ofrece el consultorio dental
del Instituto de Capacitación
y Asistencia Médica (ICAM)
del Sistema Municipal para el
Desarrollo Integral de la Fa-
milia (DIF) Tulancingo, servi-
cio a bajo costo y de calidad.

Para la presidenta del siste-
ma municipal DIF, Rosario Li-
ra Montalbán, es importan-
te crear una cultura de la pre-
vención y atención oportuna
en materia de salud bucal pa-
ra la población.

Diariamente se atienden
en promedio a 18 personas
entre los dos turnos, matuti-
no y vespertino.

Estos servicios se ofrecen
de lunes a viernes en el hora-
rio de nueve a 11:30 de la ma-
ñana y de tres a 5:30 de la tar-
de en el ICAM, que se ubica en
calle Corregidora Oriente 304,
colonia Centro.

Entre los servicios dentales
que brindan destacó: consul-
tas de diagnóstico, curación,
profilaxis (limpiezas), odonto-
xesis, canal de acceso, extrac-
ciones, resinas, cementado, io-
nómero y aplicación de flúor.

Nessy Rossahalde Soto Gar-
cía, directora del ICAM, subra-
yó que otros servicios médicos
que se ofrecen son colposcopí-
as y pruebas de Papanicolau.

En ese sentido, invitó a las
mujeres aprovechar el estu-
dio de colposcopía y Papani-
colau que se ofrece una vez
al mes por parte del médico
especialista Jaime Alonso
Acosta, servicio que tiene un
costo accesible.

La cita es para este 7 de fe-
brero a partir de las 9:00 ho-
ras,  y el cupo es limitado.

Además en ICAM se cuen-
ta con servicio continuo de
pruebas Papanicolaou, en
un horario de lunes a vier-
nes, de tres de la tarde a
6:30, con la doctora Marga-
rita Reséndiz García.
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FORTALEZA. Indicó que su propósito vital fue mantener siempre a la feligresía católica unida ante los cambios sociales.

Cumplí meta como persona
y como sacerdote: Romero
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